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Arauca, 20 de julio de 2020 
 
 
Doctor 
JOSE FELEX LAFAURIE  
Presidente FEDEGAN 
prensa@fedegan.org.co  
Bogotá D.C. 
 
 
Cordial saludo, 
 
Me dirijo a usted en estos momentos difíciles de la patria, recogiendo el sentimiento 
ganadero del Departamento de Arauca.  A usted, porque es el presidente de todos los 
ganaderos afiliados y no afiliados a FEDEGAN, representando una institución creada el 13 
de diciembre de 1.963, es decir, 57 años de fundada, llena de historia y respeto por todos 
los colombianos. Teniendo en cuenta lo anterior, Dr. José Félix, no entendemos porque 
el ganadero araucano no siente su voz que se levanta cuando se quiere atropellar desde 
el más humilde de los productores hasta el más próspero ganadero de esta tierra llanera. 
¿Porque?, el ICA se ensaña con Arauca, sacando resolución tras resolución afectando 
nuestros intereses, como la Resolución No. 060865 del 27 de enero del 2020. Usted es 
Ganadero Dr. José Félix y entiende que durar entre 2 y 3 meses para movilizar un animal 
es antieconómico provocando el empobrecimiento colectivo de nuestros productores. 
 
Nuestros representantes ante La Comisión Sudamericana para la Lucha Contra la Fiebre 
Aftosa (COSALFA) son la Dra. Deyanira Barrero gerente general del ICA y usted Dr. 
Lafaurie como representante del gremio Ganadero más importante del país, y a propósito, 
del concepto del Dr. Sergio Duffy (consultor ad hoc de la OIE) quien dice “los países son 
los que tienen la oportunidad de proponer temas y modificaciones en el código, en última 
instancia, son ellos los que aprueban las normas y procedimientos” lo que quiere decir 
que la resolución No. 060865 fue emitida por el ICA bajo su mirada complaciente dándole 
un manejo político y no técnico, favoreciendo a departamentos fronterizos con brotes de 
fiebre aftosa numerosos y recientes como ocurrió en el Cesar y la Guajira. Además, 
permítame recordarle el informe entregado por el General Juan Carlos Buitrago ex Director 
de la POLFA en una entrevista para el periódico EL ESPECTADOR el día 15 de abril del 
2018 donde dice lo siguiente: ”el 80% del contrabando de Ganado está entrando por la 
Guajira, un 10% por Santander y del 8% al 9% por Arauca”. Qué precio tan caro tenemos 
que pagar los Araucanos de bien que no somos victimarios sino víctimas del conflicto 
armado, del ICA, del contrabando, del abigeato y ahora también de FEDEGAN.  
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No es culpa nuestra, un conflicto armado que llegó de otras partes, atraídos por la riqueza 
Araucana. No es culpa nuestra la incapacidad del estado para controlar el contrabando, y 
como dice el General Buitrago: “que el contrabando es un tema de mafias y que había 
que atacar las estructuras mafiosas no como un delito autónomo sino como un sistema 
de economía criminal”. No es culpa nuestra que el ICA sea una entidad centralizada, sin 
personal suficiente y también técnicamente rezagada.  
 
No podemos hacer control de la fiebre aftosa cuando FEDEGAN nos vende lotes de 
vacunas a punto de vencer en los meses de mayo y junio del presente año en pleno ciclo 
de vacunación, cuando las resoluciones están a la orden del día para entorpecer las 
movilizaciones, pero ninguna ataca el verdadero problema, la movilización ilegal, que es 
el mayor riesgo de introducción del virus. 
 
La resolución en mención toca el mínimo vital cuando la única actividad económica de la 
gran mayoría es la Ganadería, que es, la principal actividad económica de este 
departamento con un censo en el 2019 según el ICA de 1’209.520 cabezas de Ganado en 
10.714 predios.  
 
Es tan evidente el cerco epidemiológico (sin tener un solo caso de fiebre aftosa) con esta 
hermosa tierra que ni siquiera un frigo matadero construido en el municipio de Arauca 
podrá operar, limitándolo solo al envío de carne deshuesada, así como lo dijo la Dra. 
Deyanira Barrero en el 37 Congreso Nacional de Ganaderos “hemos hecho más de lo que 
ha pedido la OIE para recuperar el estatus sanitario” provocando con esto un excesivo 
control que podría terminar en un brote de fiebre aftosa trayendo como consecuencia un 
cierre definitivo y deseado por el ICA al departamento de Arauca. 
 
Este es un país donde se prefiere importar leche en polvo que comprar la leche a los 
Ganaderos que madrugan a ordeñar, igualmente, se quiere sacrificar a uno de los últimos 
nichos de ganado de cría que quedan en el país para que exporten unos pocos. Aquí se 
debe tratar a los departamentos de forma equilibrada, es decir, exportar sin sacrificar a 
Arauca que es el gran damnificado. Arauca hizo la tarea, es el departamento líder en 
identificación, con vacunación del 99,28% en el 2019 y del 100% en el 2020, también 
revacunamos, pese a esto, en la nueva resolución fuimos incluidos en la zona de 
protección (clasificación que no compartimos) además, hace 3 años no se presenta un 
brote de fiebre aftosa. 
 
El departamento de Arauca votó en su gran mayoría por el Dr. Ivan Duque con 59.417 
votos, pero no se puede abusar del apoyo del pueblo Araucano sometiéndolo con 
resoluciones, recuerde, el que es llanero no llora ni se calla ni se humilla, es por eso, que 
actuaciones como la reforma tributaria que se cocina donde se pretende cobrar un 
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impuesto de $15000 pesos por cabeza de ganado al mes, en caso de que ser aprobada, 
el gobierno Duque sería recordado como el sepulturero de la ganadería Colombiana. 
 
Vemos con asombro como todas las actividades en el mundo fueron paralizadas y lo único 
que no se pudo suspender es la entrada en vigencia de la resolución No. 060865, le 
dejamos constancia Dr. Lafaurie que no ha podido ser socializada por efectos de la 
pandemia, pero el ICA la empezó a implementar a partir del 6 de julio violando uno de 
los principios de la democracia que es la debida participación e información a la parte 
afectada. 
 
Por último, Dr. José Félix con estas actuaciones se está llevando por delante toda una 
tradición económica y cultural del llano, y en sus manos está no permitir que esto suceda, 
me quiero despedir citando al gran compositor de música llanera “cholo” Valderrama “que 
no se muera la raza, primo, de los hombres de a caballo, o que muera yo primero pa’ no 
tener que llorarlos”. 
 
Atentamente, 
 
 
 
 
 
GENARO ALBERTO LOMONACO GUERRERO 
Presidente Asociación de Ganaderos de las Sabanas de Arauca –ASOSABANA- 
asoganaderosabana@gmail.com  
311 4527398 
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